

An
Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini
(Korruptions-) Freier Gemeinderatsklub
Rathaus
8011 Graz

Stadtrat Manfred Eber
Personalamt
Finanzen & Beteiligungen
Bau- und Anlagenbehörde
Katastrophenschutz und Feuerwehr

Rathaus, Zimmer 242 | 8011 Graz
Tel.: +43 316 872-2040
Fax: +43 316 872-2049
manfred.eber@stadt.graz.at

Fragestunde 25. April 2023
Fußball in Graz

www.graz.at

Graz, 25. April 2023

Sehr geehrter Herr Klubobmann Pascuttini, lieber Alexis,

zu Deiner Frage kann ich Dir folgende Auskunft geben.

Gerade in der heurigen Saison haben die beiden Grazer Vereine GAK und SK Sturm gezeigt, zu welchen Leistungen sie im Stande sind. Am 1. Mai hat der SK Sturm hier am Hauptplatz mit seinen Fans den Cupsieg gefeiert und sind heuer souveräner Vizemeister geworden. Beim GAK hoffen wir alle, dass er mit einem Sieg bereits im morgigen Heimspiel die Weichen auf das Comeback in die Bundesliga stellt.

Dass die jüngsten sportlichen Erfolge auch möglich sind, ist natürlich hauptsächlich auf die gute Arbeit aller Beteiligten in den Vereinen zurückzuführen. Wichtige Puzzlesteine des Erfolges sind jedoch auch eine erstklassige Infrastruktur, gezielte Subventionen und großzügiges Sponsoring.

Die Stadt Graz stellt mit der Merkur-Arena ein Fußballstadion mit der höchsten UEFA-Kategorie zu einer - österreichweit betrachtet - sehr entgegenkommenden Miete zur Verfügung. Damit dieser hohe Standard auch erhalten bleibt, hat die Stadt in den letzten Jahren Investitionen von rund 9 Millionen Euro in das Stadion getätigt. Zusätzlich haben wir in den letzten ca. zwölf Monaten in behördliche Auflagen (EUR 15.000), Digitalisierung für UEFA-Auflagen (EUR 10.000) sowie dem Adaptieren der Sicherheitsmaßnahmen nach den Feyenoord-Krawallen (ca. EUR 40.000) investiert. Für den Bau des Sporttageszentrums gibt es den politischen Willen der Koalition. Derzeit wird die wirtschaftliche Machbarkeit geprüft.

Auch finanziell übernehmen wir als Stadt die Verantwortung und leisten einen wichtigen Teil zu den Budgets der Vereine. Die Stadt Graz hat letztes Jahr beide Vereine mit insgesamt rund 112.000,- Euro subventioniert. Zudem sponsern die städtischen Beteiligungen Holding, Energie Graz, Ankünder, Flughafen und Servus in der aktuellen Saison beide Vereine mit insgesamt rund 1,1 Mio. Euro. Für die nächste Saison ist es uns gelungen – und dass ist in der derzeitigen finanziellen Lage bei weiten nicht selbstverständlich –, dass wir beiden Vereinen für die kommende Saison Sponsorverträge in relativ ähnlicher Höhe anbieten können.

Wir denken, dass es gut und wichtig ist, dass eine Stadt den Spitzensport unterstützt – und wir kommen hier unserer Verantwortung mehr als nach. Was jedoch mindestens, wenn nicht sogar wichtiger ist: Wir vergessen nicht auf die rund 150 weiteren Sportvereine in unserer Stadt. Diese stehen zwar nicht im

Stadtrat Manfred Eber | Stadt Graz

Hauptplatz 1, 8011 Graz | Tel.: +43 316 872-2040 | manfred.eber@stadt.graz.at | graz.at
UID: ATU36998709 | Alle Informationen zur DSGVO finden Sie unter graz.at/datenschutz

Rampenlicht wie Sturm und GAK, leisten jedoch gerade in der Nachwuchsarbeit genauso wichtige gesundheitsfördernde, soziale, als auch integrative Arbeit. Seien es „kleinere“ Fußballvereine wie der LUV oder ESK, auch unsere Bundesligavereine in Handball, Volleyball, Football und Basketball sowie auch die vielen vielen weiteren Sportvereine, die hauptsächlich von ehrenamtlichen Leuten mit viel Engagement am Leben gehalten werden – gerade diese Vereine sind das wichtige Rückgrat einer Sportstadt. Und hier gilt es eine richtige Balance – besonders hinsichtlich finanzieller Unterstützung – zu wahren.

Mit freundlichen Grüßen

Stadtrat Manfred Eber